

les tratan de dar una nueva función dramática á beneficio de la Asociación de la Cruz Roja.

Lo celebraremos.

Mal pudo haber conferenciado el viernes con el Presidente del Consejo de ministros, como dice *La Correspondencia*, el brigadier Barcáiztegui, jefe de la escuadra del Cantábrico, no habiendo salido hasta ayer de este puerto para el de Santander.

Según carta de Bayona, ayer se presentaron en aquella ciudad 17 carlistas, de ellos tres oficiales.

El número de jefes y oficiales presentados ya pasa de 240.

Tenemos noticia de que se han dado las órdenes convenientes por el general Blanco para que las lanchas que sirvieron para el puente de barcas sobre el Oria y que han quedado en aquella ría, sean devueltas á sus dueños.

También ha dispuesto el expresado general que se satisfaga inmediatamente por la pagaduría de la división el importe de los jornales devengados por los barqueros que han conducido víveres y efectos de guerra á Orio desde el dia 1.º del corriente.

Lo hacemos público para conocimiento de los respectivos interesados.

Según noticias dignas de crédito el 20 de Marzo reunidas las diputaciones carlistas en Estella solicitó el Pretendiente le adelantase en tres mensualidades de su dotación, es decir, 36.000 duros, pues tiene asignado el haber de 12.000 duros mensuales.

Su pretensión fué denegada por las diputaciones que hicieron ver al pretendido monarca su apurada situación económica y la necesidad de que él mismo se procurara fondos en el extranjero.

Don Carlos salió vomitando bilis para Durango.

La Liberté en su boletín finanziero del dia 3 dice que el movilario español se mantiene firme en la Bolsa de París. Es una roca, añade, contra la que vienen á estrellarse los esfuerzos de los impotentes y los envidiosos.

Dicen de Estella el 30 al *Correo de Bayona* que las fuerzas del ejército que permanen hoy en Navarra se componen de 34 batallones, formando un efectivo de 25.000 hombres, es decir, casi doble del ejército carlista que se halla en la misma provincia.

Se ha encargado ya del mando de una de las brigadas de la división de Vizcaya el brigadier Sr. Martí.

Por decreto fechado el martes en el Real de Durango, D. Carlos ha dispuesto:

1.º Que quede organizado un cuerpo militar se denominará «Real cuerpo de guardias a caballo encargado de la custodia y guardia inmediata de persona».

2.º Que se asume el mismo D. Carlos el mando superior de ese cuerpo con el carácter de *coronel*.

3.º Que un teniente general ejerza el cargo de segundo jefe.

4.º Que el mando inmediato del cuerpo le tenga un *capitán*, Grande de España, desde la clase de coronel de caballería á la de mariscal de campo y quien acompañarán en sus funciones el número de jefes y oficiales necesarios.

5.º Que los individuos que pertenezcan al cuerpo serán declarados desde luego alféreces de caballería.

Han sido nombrados por decretos fechados el 30 segundo jefe de dicho cuerpo el cabecilla Mogrovejo y capitán del mismo el titulado coronel de caballería D. Manuel Fernández de Villavicencio, marqués de Vallecerrato, grande de España de primera clase.

El dia 30 de Marzo último hubo besamanos en Durango, corte de D. Carlos, asistiendo al acto entre otras personas el general Elio (a quien el Pretendiente ha hecho estos días mereced del título de Duque de Elio con grandeza de España de primera clase), y el cabecilla Mogrovejo.

Según *El Cuartel Real* Mendíri ni Elio ni se han movido de Muez (Navarra).

Es inagotable la munificencia de D. Carlos. Con motivo de su cumpleaños ha concedido varias grandes, regulares y pequeñas crucecillas a sus fieles servidores.

Qué grande es la que pesa sobre el país por su causal.

A pesar del telegrama del Sr. Benavides, el canónigo Mauterola insiste en asegurar bajo su firma que recientemente ha concedido el Papa su bendición apostólica á D. Carlos.

Es claro, decía hace pocos días, *He consultado hoy, y á su vez quiere hacer consultar* a los suyos.... con ruedas de molino.

Dice al *Cuartel Real* su corresponsal de Guernica que en aquella villa ha sido detenido y arrestado un agente cabrerista, cuya prisión le dice se debe á una declaración hecha por la persona á quien dicho agente iba recomendado.

El corresponsal del órgano carlista, que según el *Irurac-bat* es un Sr. Iturbe, maestro de Guernica, prodiga al vil denunciador frases de regocijo por ese hecho.

Don Carlos ha establecido su cuartel general en Durango.

Mogrovejo se ha replegado con sus fuerzas hacia Valmaseda.